



## Communiqué de presse

Douvrin – Vendredi 16 juin 2023

### **Le « Battery Training Center de Douvrin », première école-métier en France et en Europe pour former aux nouvelles professions de la batterie électrique**

Ce vendredi 16 juin, Olivier Dussopt, ministre du Travail, du Plein emploi et de l'Insertion, a inauguré le « Battery Training Center » de Douvrin aux côtés de Laurent Rigaud, Vice-Président de la Région Hauts-de-France en charge de l'Emploi, de la Formation et du CREFOP, de Xavier Chéreau, Directeur des Ressources Humaines et de la Transformation de Stellantis, d'Olivier Hutin, Président de l'UIMM Hauts-de-France, et de Luc Chatel, Président de la Plateforme Automobile.

Pour répondre au défi de la transition énergétique, la Région Hauts-de-France, Stellantis et l'UIMM Hauts-de-France se sont unis pour faire naître ce nouvel outil de formation, entièrement consacré à la formation aux nouveaux métiers de la filière des batteries électriques.

Les stagiaires demandeurs d'emploi ou salariés en transition sur les territoires des Hauts-de-France peuvent d'ores et déjà se former au sein du « Battery Training Center » de Douvrin, un lieu unique en France et en Europe, afin d'évoluer professionnellement. Ils bénéficient d'un cursus de 400 heures leur permettant d'acquérir de nouvelles compétences sur la fabrication des batteries. Ils peuvent ainsi y appréhender leur futur environnement de travail qui, pour la plupart, s'écrit dans un premier temps au sein de la gigafactory ACC récemment inaugurée.

Cette plateforme de formation, dont l'activité va progressivement s'accroître, pourra accueillir jusqu'à 40 stagiaires par session. Au service de l'ensemble des territoires des Hauts-de-France, elle bénéficiera à toutes les entreprises de la filière, à l'image des salariés de Stellantis Douvrin en reconversion vers la gigafactory d'ACC.

Pour Stellantis, dans le cadre d'un accord signé avec les partenaires sociaux, une passerelle de reconversion énergétique, obtenue grâce à l'enseignement donné au « Battery Training Center » de Douvrin, conduira à une certification renforçant l'attractivité de ces nouveaux métiers. Il s'agit là d'une première en France, comme à l'échelle européenne, qui pourra être dupliquée, à l'avenir, en Allemagne et en Italie, où ACC va investir dans deux gigafactories situées à proximité des sites industriels de Stellantis.

*« L'automobile est le marqueur du renouveau industriel et économique de la région. Sur la prochaine décennie, les besoins vont s'élever de 15.000 à 20.000 emplois. En participant au développement d'outils comme le « Battery Training Center » de Douvrin, une première à l'échelle française comme européenne et qui va permettre aux demandeurs d'emploi et salariés en reconversion de l'ensemble des territoires des Hauts-de-France de se former à ces nouveaux métiers spécifiques des gigafactories, la Région Hauts-de-France répondra et sera au rendez-vous de ce défi majeur en matières d'emploi et de formation. »*

**Xavier Bertrand**, Président de la Région Hauts-de-France.

*« Ce centre de formation inédit est l'illustration même de la vision « one company » de Stellantis, qui donne à l'ensemble de ses salariés l'opportunité d'évoluer vers les métiers émergents de la mobilité électrique, en acquérant de nouvelles compétences » confie **Xavier Chéreau, Directeur des Ressources Humaines et de la Transformation de Stellantis**. « La transition énergétique est d'abord une aventure humaine. C'est en anticipant, avec les partenaires sociaux, les compétences de demain et en permettant à nos salariés de les développer, tout en sécurisant leurs parcours professionnels, que nous relèverons collectivement ce défi. »*

*"Ce « Battery Training Center », dédié à la formation aux métiers de la batterie, est le premier du genre. Il accompagne la mobilité et la reconversion professionnelle des salariés et des demandeurs d'emploi vers des métiers d'avenir et encourage l'évolution de la filière vers l'électromobilité", déclare **Jean-Pierre Fine, Secrétaire Général de l'UIMM**. "Nous fondons beaucoup d'espoir dans cette dynamique de l'emploi et de la formation qui a suscité l'engagement unanime des partenaires".*

*« Ce centre de formation ne constitue pas seulement une première en France et en Europe, il illustre comme jamais la mobilisation sans précédent de « l'équipe de France de l'automobile » pour relever le défi de la plus grande transformation de son histoire. », a déclaré **Luc Chatel, Président de la Plateforme Automobile**. « Un défi technologique et industriel, mais aussi un défi immense de reconversion et de formation aux métiers d'avenir : ouvert aux salariés de Stellantis, mais aussi aux salariés en reconversion des PME du secteur, le 'Battery Training Center' est un projet au service d'un territoire et la première brique d'une stratégie collective pour placer les femmes et les hommes au cœur de cette nouvelle ambition industrielle. »*

## Contacts presse :



### **Peggy Collette-El Hamdi (Région Hauts-de-France) :**

06 75 93 38 28 / [peggy.collette@hautsdefrance.fr](mailto:peggy.collette@hautsdefrance.fr)

### **Lucas Obin (Région Hauts-de-France) :**

06 40 43 07 99 / [lucas.obin@hautsdefrance.fr](mailto:lucas.obin@hautsdefrance.fr)

## **À propos de la Région Hauts-de-France**

*Les Hauts-de-France se transforment ! L'objectif est de faire de cette région un pionnier de l'économie de demain, basée sur la transition énergétique, tout particulièrement dans le domaine de la filière automobile. Avec l'implantation de plusieurs gigafactories sur les territoires des Hauts-de-France, qui vont créer 10.000 emplois directs, la Région, mobilisée pour l'avenir professionnel des habitants, favorise l'accès à la formation pour tous. En étant aux côtés des usagers, qu'ils soient demandeurs d'emploi, salariés en reconversion, étudiants ou en réinsertion, dans le développement de la formation face au défi à relever en matière d'emploi dans le cadre de l'implantation des gigafactories de batteries électriques, la Région Hauts-de-France crée ainsi une dynamique économique et poursuit ses investissements dans la réindustrialisation de la région. Ce « Battery Training Center », co-financé par la Région, symbolise son engagement dans sa volonté, ses investissements et son souhait de faire des Hauts-de-France la vallée de l'automobile et de la batterie et de représenter toute la filière.*



### **Valérie GILLOT**

+33 6 83 92 92 96 – [valerie.gillot@stellantis.com](mailto:valerie.gillot@stellantis.com)

### **Jean-Charles LEFEBVRE**

+ 33 6 19 34 73 30 – [j.c.lefebvre@stellantis.com](mailto:j.c.lefebvre@stellantis.com)

[communications@stellantis.com](mailto:communications@stellantis.com)

[www.stellantis.com/fr](http://www.stellantis.com/fr)

## **À propos de Stellantis**

*Stellantis N.V. (NYSE / MTA / Euronext Paris : STLA) fait partie des principaux constructeurs automobiles et fournisseurs de services de mobilité internationaux. Abarth, Alfa Romeo, Chrysler, Citroën, Dodge, DS Automobiles, Fiat, Jeep®, Lancia, Maserati, Opel, Peugeot, Ram, Vauxhall, Free2move et Leasys : emblématiques et chargées d'histoire, nos marques insufflent la passion des visionnaires qui les ont fondées et celle de nos clients actuels au cœur de leurs produits et services avant-gardistes. Forts de notre diversité, nous façonnons la mobilité de demain. Notre objectif : devenir la plus grande tech company de mobilité durable, en termes de qualité et non de taille, tout en créant encore plus de valeur pour*

*l'ensemble de nos partenaires et des communautés au sein desquelles nous opérons. Pour en savoir plus, [www.stellantis.com/fr](http://www.stellantis.com/fr).*



**Vincent PARRA**

+33 6 74 09 07 28 -[vincent.parra@pfa-auto.fr](mailto:vincent.parra@pfa-auto.fr)

### **À propos de la Plateforme automobile (PFA)**

*La Plateforme automobile (PFA) rassemble la filière automobile en France. Elle définit et met en œuvre, au nom de l'ensemble des partenaires, la stratégie de la filière en matière d'innovation, de compétitivité, d'emploi et compétences. Elle porte la voix et l'expression des positions communes de la filière. Elle est, par ailleurs, le maître d'ouvrage du Mondial de l'Auto. Sa gouvernance s'appuie sur un Conseil des présidents constitué d'un collège des constructeurs français (RENAULT, STELLANTIS), et d'un collège équipementiers et sous-traitants (FORVIA, MICHELIN, PLASTIC OMNIUM, VALEO, FIEV, Fédérations métiers : FFC, FIM, GPA, SNCP). Elle compte également ACC, IVECO, Renault Trucks et Toyota comme membres associés. La PFA fédère les 4000 entreprises du secteur automobile qui maillent l'ensemble du territoire et s'appuie notamment sur le réseau des associations régionales de l'industrie automobile (ARIA) et des pôles de compétitivité.*